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專訪新任文學院院長

人物

【記者賴映秀專訪】「『淡江大學』這四個字評價如何，我Care。」新任文學院院長

黃世雄表示，在他接下這個職位後，一一參與所轄五系的系務會議，優先考量的就是

這個問題。 

 

「一個學院的最高學位，將代表這個院的學術成就，應該特別謹慎。」所以他特別留

意五系之中唯一有博士班的中文系，並且提出建議。他認為以目前的規定──博士班

學生要繳交三到五篇論文，而其中兩篇必須刊登於「中華民國期刊論文索引」是不夠

的，因為那是百分之百收錄的，「論文一旦通過，就是國家文獻，代表一個大學的學

術水準，也是比較各大學學術品質的依據，輕忽不得的。」為此，他特別請中文系再

次商榷學則，把規定提升到國際級的論文期刊索引。 

 

他認為博士研究生更當積極的參與國際學術研討會，不但要參加，還必須發表論文

，不能只是坐在台下聽聽講就算了。他舉自己所參與在大陸舉辦的圖書館學研討會的

例子，近來台大年年有博士生參與，論文水準不俗，也看得出進步。而博士生的論文

如果能夠在這些國際會議中發表，有鼓勵的作用，有正面的效果。而學生在大場面中

的歷練，也將增加個人的經歷，「博士生已經是準老師了，應該具備這些能力。」 

 

另外，考量資訊時代的來臨所面對的衝擊，黃院長認為文學院中儘管是文史科系，也

應當順應時代趨勢、結合潮流。因此在課程設計上，各系都應與電腦資訊教學結合

，現在資訊與圖書館學系就聘了台大電機系的博士老師，教授多媒體、電子傳播

……等課程。他認為每一個科系在專業領域上都有一片天，但必須與時代潮流結合

，才能具有競爭力。他舉時下蓬勃發展的網路業為例，「空有網頁的架構，若沒有真

才實料，也無法吸引人。」這時候，受過資訊教育的文史人才，就是搶手貨。他肯定

的說：「有人說文史科系的學生沒有競爭力，我不以為然。」 

 

曾經擔任廿一年本校圖書館館長的黃院長，特別關心學術出版品的狀況，他希望文學

院能夠創造出國際水準的刊物，並爭取國際性索引機構的收錄，繼本校六種國際性學

術刊物之後，與國際學者分享我們的研究成果。 

 



除了上述的院務，黃院長還把他的時間貢獻給廣大的社會及國家。在過去的四、五年

間，他趁卸下圖書館館長的空檔，參與了中國國家圖書館學會的工作，協助全國三分

之二的鄉鎮的圖書館完成自動化的工作，去年十二月以過半數高票當選理事長。但校

長的禮聘之下，他又回到行政工作，他說：「回淡江，比任何地方好，我是以一個校

友的熱忱來做這件事。」


